

Freunde der Würzburger Residenz e.V.

Barock am Bodensee
Kunstreise vom 01. – 04.05.2025



Anleger an der Insel Mainau

Der Frühling lockt uns in diesem Jahr an den Bodensee, wo wir in die Welt des schwäbischen Barocks eintauchen wollen. Auch auf unmittelbare Spuren Balthasar Neumanns werden wir treffen. Mit dem Regierungsantritt als Fürstbischof von Konstanz im Jahre 1740 ließ Kardinal Damian Hugo von Schönborn das Neue Schloss in Meersburg den Erfordernissen einer Residenz anpassen. Dafür wurde sein Baumeister, Johann Georg Stahl aus Bruchsal, angewiesen, nach Plänen Balthasar Neumanns ein repräsentatives Treppenhaus einzufügen. Ebenfalls nach einem Entwurf von Neumann erfolgte dann zwischen 1741 und 1743 der Einbau einer Schlosskapelle, die von dem Freskenmaler Gottfried Bernhard Göz aus Augsburg und dem Stuckateur Joseph Anton Feuchtmayer prächtig ausgestattet wurde.

Termin	01.05 – 04.05.2025 (Donnerstag Sonntag)
Treffpunkt/Abfahrt Bus	01.05.2025 / 07.00 Uhr ab/bis Taxistand Würzburg Hauptbahnhof
Hotels	Parkhotel St. Leonhard Überlingen 4* (3 Nächte)
Basispreis	€ 1.490,00 pro Person im Doppelzimmer
Einzelzimmer-Zuschlag	€ 180,00 pro Person

Anmeldeschluss ist der 30.01.2025.

Mindestteilnehmerzahl für die Durchführung der Reise sind 20 Personen.

Das Besichtigungsprogramm wurde auf die Interessen und Erwartungen der Freunde der Würzburger Residenz e.V. ausgearbeitet und zugeschnitten. Änderungen behalten wir uns vor. Bitte beachten Sie, dass die Besichtigungen überwiegend zu Fuß erfolgen.

Im Basispreis eingeschlossene Leistungen:

- Bus ab/bis Würzburg
- 3 Nächte im 4* Parkhotel St. Leonhard, Überlingen
- 3 x Abendessen (*exklusive Getränke – werden direkt vor Ort von Ihnen bezahlt*)
- Ausflugsprogramm wie nachfolgend beschrieben
- Eintritte, öffentliche Verkehrsmittel vor Ort
- Qualifizierte Reiseleitung ab/bis Würzburg durch Frau Dr. Verena Friedrich

Änderungen vorbehalten.

geplanter Programmablauf

Donnerstag, 1. Mai 2025

07:00 Uhr Abfahrt aus Würzburg Richtung Bodensee. Wir begrüßen den Bodensee im bayerischen Lindau (Stadtrundgang). Danach geht es weiter nach Tettngang, wo wir das Barockschloss der Grafen von Montfort besichtigen wollen. Am Spätnachmittag erreichen wir unser Quartier in Überlingen.



Meersburg, Neues Schloss und Schlosskapelle

Freitag, 2. Mai 2025

Mit dem Bus fahren wir nach Meersburg, wo wir das 1710 begonnene Schloss der Fürstbischöfe von Konstanz besuchen. Nach dem Umbauten unter Kardinal Damian Hugo von Schönborn wurde das Schloss Anfang der 1760er Jahre nochmals umgebaut und durch den kurmainzischen Hofmaler Giuseppe Appiani und den Stuckateur Carlo Luca Pozzi ausgeziert. Mit einem Abstecher zum „Fürstenhäusle“, in dem die Dichterin Annette von Droste-Hülshoff gerne weilte, haben wir gleich einen Anknüpfungspunkt für unsere Reise im Herbst.

Nach der Mittagspause in Meersburg geht es mit dem Schiff hinüber zur Blumeninsel Mainau. Dort haben wir Gelegenheit, zum Besuch des Palmen- und des Schmetterlingshauses, der italienischen Blumentreppe sowie der vielen Sortengärten.



Wallfahrtskirche Birnau am Bodensee und Kaisersaal in der Reichsabtei Salem

Samstag, 3. Mai 2025

Zunächst fahren wir zu der berühmten Wallfahrtskirche Birnau, die von dem Vorarlberger Baumeister Peter Thumb für die Reichsabtei Salem errichtet wurde. Nach der Mittagspause geht es zur ehemaligen Reichsabtei Salem, dem späteren Schloss der Grafen von Baden. Schließlich unternehmen wir noch einen Abstecher zu dem kleinen, aber sehr interessanten Joseph Anton Feuchtmayer-Museum, das ganz dem Werk des grandiosen Stuckators (Birnau, Salem) gewidmet ist.



Schloss Montfort in Langenargen und Schloss Kißlegg

Sonntag, 4. Mai 2025

Abfahrt aus Überlingen nach Langenargen, wo wir einen Blick auf das im orientalischen Stil erbaute Schloss der Grafen von Montfort werfen. Am frühen Nachmittag besuchen wir Schloss Kißlegg, erbaut unter dem Grafen Johann Ernst II. von Waldburg zu Friedberg und Trauchburg. Architekt war der Füssener Baumeister Johann Georg Fischer, der nach einem Brand auf Grundmauern aus dem 16. Jahrhundert zwischen 1721 und 1717 ein neues barockes Schlossgebäude errichtete. Nach der Besichtigung geht es zurück nach Würzburg.

unser Hotel:

Parkhotel St. Leonhard

Obere St. Leonhard-Str. 71

88662 Überlingen

<https://www.parkhotel-st-leonhard.de/>

Das Haus verfügt über 183 klassische und individuelle Gästezimmer und Suiten mit Wohlfühlambiente. 12 unterschiedliche Zimmerkategorien, größtenteils mit Seeblick, Balkon oder Terrasse, versprechen Ihnen höchstmöglichen Komfort, individuell auf Ihre Bedürfnisse abgestimmt. Es sind alles Nichtraucher-Zimmer. Alle Hotelzimmer sind mit Dusche oder Badewanne und WC, Telefon, Satelliten-TV, Safe, Fön, Minibar und WLAN-Anschlüssen ausgestattet. In allen Zimmern erhalten Sie Bademantel und Badetücher für Ihren Schwimmbad-, Sauna- oder SPA-Besuch.

Sauna & Schwimmbad sowie unsere SPA-Abteilung sind bequem über Verbindungswege aus dem Ost- oder Westflügel und dem Haupthaus zu erreichen.



Wohnbeispiel Zimmer

Reiserücktrittskostenversicherung:

Wir empfehlen Ihnen, sofern gewünscht und nicht vorhanden, eine Reiserücktrittskostenversicherung für diese Reise abzuschließen.

Anmeldungen per Fax oder per Email

– bitte senden Sie das ausgefüllte Anmeldeformular an uns zurück.

Herzliche Grüße sendet Ihnen,

Sabine Heblich

ACANTO International GmbH

Tel. 0671-796 7506

Fax 0671-796 7516

Email: s.heblich@acanto-international.de